



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 30 de octubre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Piden cárcel para los que roban energía.

+Unión Fenosa propone ley que penalice con uno y hasta cinco años de prisión, el robo de electricidad.

+Diputado Jarquín dice que es necesaria una ley que regule los abusos de los grandes usuarios.

+Rodríguez enviado a cárcel de Alajuela.

+Una jueza revocó la tarde de ayer el arresto domiciliario y sentenció a seis meses de prisión preventiva al ex presidente costarricense Miguel Ángel Rodríguez, a quien se le acusa de actos de corrupción.

+El Foro Económico Mundial (WEF) aceptó ayer la renuncia presentada por su director general, el ex Presidente de Costa Rica, José María Figueres, según un comunicado oficial.

+Hospitalizan de emergencia al contralor Argüello Poessy.

+El contralor Guillermo Argüello Poessy fue hospitalizado ayer de emergencia en el Hospital Metropolitano, de Managua, confirmó su hija, la ex vicecanciller Bertha Marina Argüello, quien dijo que su padre está estable y en recuperación.

+Policía investiga a un ex capitán por drogas.

+La Policía Nacional está investigando a un ex capitán de esa institución, identificado como Pablo Ramón Loáisiga Gutiérrez, a quien vincula con el trasiego de casi 112 kilos de cocaína decomisados por agentes antidrogas el jueves en el barrio Los López, en Managua.

El Nuevo Diario

+Rizo: Yo, el ungido.

+Sobre avances de Montealegre y Aguirre Sacasa, recuerda la fábula de la tortuga y la liebre.

+Desliza críticas agudas sobre el comportamiento de Bolaños y afirma que llamar a la OEA fue desmesurado.

+Hombre de partido, y como fiel a la Constitución, está presto para sustituir a Don Enrique.

+ EU extiende TPS a nicas por 18 meses.

+Más de 4 mil 300 nicaragüenses que residen ilegalmente en Estados Unidos podrán trabajar y vivir en ese país hasta el cinco de julio de 2006, porque el gobierno estadounidense amplió por 18 meses el Estatuto de Protección Temporal (TPS), según comunicado de la Cancillería nicaragüense.

+Reaparece Bin Laden y amenaza con más atentados.

+Acusa a Bush de negligencia que permitió "éxito" de atentados del 11 de septiembre

+En plena recta final, el líder de Al Qaeda revoluciona campaña electoral estadounidense

+FBI intentó impedir difusión del vídeo.

+Recetan cárcel a Rodríguez.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 2 -

- +Supuesta asesoría era incompatible con su cargo y lo esperan con gran expectación en Costa Rica.
- +Fiscalía profundiza investigaciones sobre sobornos encubiertos con contratos de Alcatel y otras trasnacionales.
- +Figueres renuncia al Foro Económico Mundial.
- +Sospechan usó sierra para horrendo crimen.**
- +Fiscal confirma que Silvia llegó viva al lugar donde apareció su cadáver.

Editorial

La Prensa

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Resoluciones sobre Cuba.

“La verdad es que para sobrevivir Cuba no necesita comprar ni vender nada en Estados Unidos. Todo lo puede obtener en cualquier otra parte del mundo. Inclusive el petróleo, que es el producto estratégico más caro en la actualidad, gracias a su asociación ideológica y programática con Hugo Chávez, Fidel Castro lo consigue en Venezuela en condiciones de privilegio, aunque no tanto como las que tenía con la extinta Unión Soviética. Por otro lado, muchas personas, inclusive cubanos demócratas que viven en Cuba, tienen la convicción de que el embargo económico de Estados Unidos más bien le ayuda a Fidel Castro, pues le sirve de pretexto para justificar el fracaso del sistema comunista y la despiadada represión política y económica que ejerce contra la población y sobre todo contra quienes de manera heroica manifiestan su disidencia. Además, el embargo perjudica directamente a los muchísimos cubanos que envían y reciben las remesas familiares desde Estados Unidos. Al respecto el periodista independiente cubano, Raúl Rivero, ha escrito que “lo cierto es que en Cuba el ciudadano común está mucho más oprimido por un embargo personal que lo ha transformado en un peón más, amordazado y con los ojos vendados. El debate en torno al embargo impuesto por Estados Unidos palidece (y queda relegado a un recoveco de la mente) si lo comparamos con la obstructiva situación interna que lo rodea y envuelve. En este país, el verdadero



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 3 -

bloqueo, el que afecta la vida cotidiana del pueblo, es su sistema de gobierno. El lazo corredizo que asegura la perpetuación de una Cuba inmovilizada y pobre”. Rivero, directivo de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), está cumpliendo una condena de 20 años de prisión por el “delito” de ejercer el derecho a la información independiente. Y con él hay por lo menos 25 periodistas condenados a largas penas de cárcel por el mismo delito. Precisamente en favor de la libertad de esos periodistas presos en Cuba se pronunció la SIP —otra vez— a principios de esta semana, en su Asamblea General de Antigua, Guatemala”.

Opinión

La Prensa

¿Ya sabe por quién votar? (Eduardo Enriquez)

“El ciudadano está insatisfecho con los políticos que actualmente ostentan el poder real —los del pacto y sus representantes—. Entonces, lo que hay que hacer es no votar por ellos, aún y cuando sean los que más oportunidades tienen para ganar. Si lo peor es no salir a votar, casi igual de malo es que el ciudadano insatisfecho salga a votar por alguna de las opciones mayoritarias “para no desperdiciar el voto”. Eso lo que hace es enviar el mensaje equivocado. Además, ¿qué solución está dando el ciudadano a sus propios problemas con quedarse en su casa? Lo que está haciendo es dejándole el campo libre a la rapiña, porque no votar, para el insatisfecho, es como darle un voto a los pactistas, y darle un voto a los pactistas es dárselo a Daniel Ortega y Arnoldo Alemán para que perpetúen ese grotesco acuerdo que tiene al país bajo su control. Tomemos como ejemplo Managua. ¿Qué pasa si gana Dionisio Marenco o Pedro Joaquín Chamorro? En el caso de Marenco, aunque su propaganda dice que será mejor que Lewites, la verdad es otra, si no vamos a la experiencia. Este señor ya dijo que “no va a guardar la bandera rojinegra”, pero además, ¿qué tienen para mostrar? Lewites durante el sandinismo ejecutó proyectos interesantes. ¿Pero Marenco? Lo que hizo fue racionar cuando manejaba el Micoín. ¿Y Chamorro? Por mucha buena intención que tenga, va a estar controlado por el “máximo líder”. Si quiere saber cómo sería una alcaldía de Chamorro, sólo vea al espejo de lo que es hoy la Presidencia, paralizada por los diputados. Chamorro estará paralizado por los concejales. Entonces, ¡cuidado! Comprendo que sea difícil decidir por quién votar, pero basta con decidir por quién no votar”.

Costa Rica es buen ejemplo. (José Antonio Peraza Collado)

“En el mes de mayo de 1948 sucedió un hecho insólito en la historia de las relaciones entre Costa Rica y Nicaragua. En una carta, José Figueres, posteriormente presidente de Costa Rica, pidió al profesor Edelberto Torres su ayuda para convencer a Rosendo Argüello (nicaragüense, jefe de las fuerzas que iban a invadir Nicaragua) para que no buscara líos personales ni arriesgara su posición al oponerse a las represalias que el ejército de Figueres estaba infringiendo a los vencidos. La historia ha puesto nuevamente a Nicaragua en la encrucijada de avanzar o retroceder, de aspirar a la modernidad o permanecer hundida en el atraso institucional y económico. Desde el día que leí sobre la actuación de don Rosendo Argüello, comprendí que los nicaragüenses también podemos actuar éticamente en política. Es hora que la clase política deje la política de corto alcance y base su



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 4 -

actuación en la unión de voluntades que se regocijen en el progreso de la patria. Costa Rica a pesar de los escándalos es un buen ejemplo. Es en este contexto que dos de las instituciones más emblemáticas del modelo costarricense, la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS) y el Instituto Costarricense de Energía (ICI) estén en la vorágine de los escándalos de corrupción. Varios amigos que ocupan importantes puestos en el Estado costarricense, me decían que Costa Rica se ha centroamericanizado por la semejanza de los escándalos”.

Nueva Era. (Paulino Martinica)

“Cuando asumió la Presidencia de la República, el ingeniero Enrique Bolaños Geyer definió su administración como el inicio de una Nueva Era para Nicaragua. En esencia eso significaba una transformación del país mediante la erradicación de todos los vicios políticos que han afectado el desarrollo socio-económico y ético-moral de la nación. El primer paso de esta proclamada Nueva Era debía darse inevitablemente en el combate a la corrupción generadora de todas las vicisitudes padecidas por la población y de manera más dramática en los estratos más vulnerables de nuestra sociedad. Los logros que bajo la política de la Nueva Era se han obtenido son evidentes, excepto para quienes no quieren verlos. Antes de concluir quiero dejar claro que el ingeniero Enrique Bolaños, como Presidente de la República no necesita que lo defiendan, pues sus acciones de un legítimo estadista hablan por sí solas. Sólo invito a los analistas políticos a que aclaren a la opinión pública las realidades que se están viviendo en el país”.

El Nuevo Diario

Mundialización y antiamericanismo. (Joseph S. Nye)

“Los sentimientos antiamericanos están aumentando en todo el mundo. Los demócratas americanos dicen que las políticas del presidente Bush han dilapidado el atractivo de los Estados Unidos. Los republicanos replican que los Estados Unidos están condenados a inspirar resentimiento por su tamaño y su asociación con la mundialización. Según dicen, el antiamericanismo persistirá, porque algunos ven a los Estados Unidos como una amenaza cultural. Creo que esas opiniones carecen de perspectiva histórica. A medida que la mundialización difunde capacidades técnicas y la tecnología de la información permite una mayor participación en las comunicaciones mundiales, la preponderancia económica y cultural americana puede disminuir. Un poco menos de predominio puede significar un poco menos de ansiedad sobre la americanización, menos quejas sobre la arrogancia americana y menos intensidad en la reacción antiamericana. Los Estados Unidos pueden tener menos control en el futuro, pero pueden verse viviendo en un mundo algo más acorde con sus valores básicos de democracia, libertad de mercados, libertades individuales y derechos humanos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Silencio sobre los fondos electorales. (Pág. 3 A)

+PLC dice que hizo un préstamo a un banco para financiar campaña.

+APRE dice estar dispuesto a rendir cuentas “en su momento” y FSLN aún no habla.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 5 -

+Noguera en la “cuerda floja”. (Pág. 3 A)

+Lo acusan de favorecer a Bolaños con comisión.

+Bolaños hartó de los checazos de Taiwan. (Pág. 6 A)

+Ya no explicará origen de un nuevo cheque por 30 mil dólares, girado a su favor desde un banco taiwanés.

+En mensaje a la Nación, Bolaños no habló de donaciones chinas.

+Suprema no admitirá amparos por Bolaños. (Pág. 6 A)

+El posible desafuero del presidente Enrique Bolaños quedará totalmente supeditado a la Asamblea Nacional, ya que la semana próxima la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), no admitirá los recursos de amparo que varios ciudadanos introdujeron a su favor, confió una fuente judicial.

+Suplemento Nuestro Caribe.

El Nuevo Diario

+Ortega: “Bolaños huye de la justicia”. (Pág. 3 A)

+Líder sandinista lo reta a que compruebe inocencia por delitos electorales y diga dónde están los 1 mil millones defraudados

+Sustituto de Montealegre. (Pág. 4 A)

+Ernesto Leal, ex Canciller en el gobierno de Violeta Barrios de Chamorro, y Secretario de la Presidencia para Asuntos de Integración en la administración de Enrique Bolaños, será juramentado este lunes como Secretario de la Presidencia, en sustitución de Eduardo Montealegre, quien renunció al cargo hace algunas semanas.

+Alza de energía no golpeará a usuarios. (Pág. 5 A)

+Diputados y Fenosa acuerdan que incremento será asumido por otra vía.

+Encuentro a dos bandas sin la presencia de entidades de gobierno.

+Tres propuestas a la vista y todas encima de recursos de Hidrogesa.

+Venderán famosas vaquillas. (Pág. 5 A)

+Es una iniciativa del director Sergio Narváez, quien mandó a consultarlo incluso con la Procuraduría.

+Taiwan financió con 24 millones de dólares, hubo un robo de siete millones en tiempo de Alemán y todavía el Gobierno no acaba de pagar.

+Razones parecen ser presupuestarias y productores reaccionan molestos.

+Buseros amenazan con los 3 córdobas. (Pág. 4 B)

+Debate se maneja entre el chantaje y el disfrute de los 30 millones.

+Otro sector asegura que el “subsidio” saldrá el lunes en La Gaceta, y que se prohibirá el alza “hasta diciembre”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Nubia Duarte



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 6 -

Tema: Comentarios sobre los candidatos y sus campañas municipales

+Duarte criticó al candidato del APRE, Alejandro Fiallos, por vender falsas esperanzas, pues es su spot publicitario ofrece casas, pero no dice que los interesados deben tener un ingreso mínimo de 350 dólares al mes y ese salario no lo gana ni un obrero ni un maestro.

+Retomó las críticas la Presidente Enrique Bolaños, diciendo que no había cumplidos las promesas de su campaña. También lo criticó por haber ofendido al alcalde de Masaya, de quien se refirió diciendo que “no servía ni para arrear patos cagones”.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Otto de la Rocha (Cantautor nicaragüense)

Tema: Celebración de 58 años de vida artística

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitados: Oscar Gutiérrez (PLN) y José Manuel Betanco (AC)

Tema: Elecciones municipales

+Los candidatos presentaron sus planes de gobierno para el municipio de Nagarote, León. Entre sus prioridades están: Reparación de calles y promoción de la educación.

+Los candidatos del FSLN, APRE y PLC no llegaron por cierre de campaña en ese municipio.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Adonai Jiménez (Dir. Asuntos Electorales-CSE)

Tema: Elecciones municipales (Repris 28-10-04)

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Campaña municipal

+Mora preguntó al público televidente: ¿Quién cree usted, de los candidatos a alcalde de Managua, que fue miembro de MICOIN? La persona que acertara tendría como premio una colección de libros sobre el liberalismo en Nicaragua.

+Seguidamente presentó la edición del 10 de febrero de 1980 del diario Barricada, y leyó una nota informativa en donde aparece Alejandro Fiallos como Director General de Control y Normas del Ministerio del Interior (MICOIN). La nota contaba con una fotografía de Alejandro Fiallos.

+Mora comentó que Fiallos era el hombre que mandaba a racionar los alimentos durante la década del sandinismo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Elecciones municipales

- +Payán abrió los micrófonos para que la gente se expresara a favor de los candidatos del PLC.
- +Anunció que el domingo 31 de octubre el PLC hará el cierre de campaña en Ticuantepe.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Elecciones municipales

- +Miranda estuvo entregando camisetas promocionales de Dionisio Marengo y Alexis Argüello. Llamó a toda la población a votar pro el FSLN.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Departamento de Seguridad Interna de EE.UU. anunció que el TPS fue ampliado por 18 meses para los nicaragüenses y hondureños. Esta medida es a partir del 05 de enero del 2005. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Apareció un cheque de la Cancillería de la República, del entonces vicescanciller y ahora contralor, Guillermo Argüello Poessy, a favor del PLC. La transacción se realizó en 1999 y el cheque es por 1,776 dólares. Según el Presidente de la CGR, Juan Gutiérrez, cuando iniciaron la investigación por delitos electorales, encontraron el cheque y al pedir la explicación al actual Canciller Norman Caldera, éste envió documentación que indica que fueron contribuciones voluntarias de empleados. Gutiérrez agregó que para ellos no hay nada que investigar, porque la documentación es su poder es suficiente soporte. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El contralor Guillermo Argüello Poessy se está restableciendo y probablemente sea dado de alta el sábado a las 9:00 a.m. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario del FSLN, Daniel Ortega, acompañó en su cierre de campaña a los candidatos de su partido en la Libertad, Chontales. En esta oportunidad Ortega culpó a Violeta Chamorro, Arnoldo Alemán y al Presidente Enrique Bolaños por haber desmantelado el Sistema de Salud que dejó el gobierno sandinista en 1990. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Trabajadores de Correos de Nicaragua hicieron llegar una carta al Ing. Enrique Bolaños y a la Comisión Laboral de la Asamblea Nacional, para que investigue cómo se ha incrementado la planilla de esa institución, de 500 a 600 trabajadores. Según la carta, todos los contratados son allegados a Alejandro Fiallos. Esta denuncia se estará investigando la próxima semana con la CGR y las instituciones vinculadas, según leyó la periodista. **(Multinoticias, Canal 4)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:37

PAG - 8 -

- +Ex miembros de la Resistencia realizaron una protesta frente al edificio del MHCP, demandando la entrega de sus títulos de propiedad. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**
- +El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, dijo que aun no hay fecha oficial para la visita del Secretario de Defensa de los EE.UU., Donald Rumsfeld, pero se espera que sea en las próximas tres semanas. Según Guerra, Rumsfeld viene a reconocer el liderazgo de Nicaragua en asuntos de seguridad en la región Centroamericana y a tratar temas de la agenda bilateral de seguridad y ayuda al Ejército de Nicaragua. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El Vicepresidente de la República, José Rizo, se refirió al cuarto reporte de Ética y Transparencia y dijo que “los que tenemos responsabilidad gubernamental debemos de contribuir, para dar credibilidad a los procesos electorales, los que son de importancia tremenda para el desarrollo de la democracia”. Sobre el acaparamiento del 85% de la pauta publicitaria en TV por parte del APRE, Rizo expresó: “No sé si tendrá la fuerza económica. Sé que hay muchas gestiones para obtener recursos y evidentemente el Estado... hay muchas concesiones en ese sentido, pero no me atrevería a pronunciarme, porque no soy ni contralor, ni auditor, ni contador”. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**
- +Los 2350 damnificados del Cerro Musún continúan en los refugios, prácticamente abandonados. Ellos esperan ser reubicados, pero el Gobierno deberá asignar tierras seguras para las 300 familias. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**
- +El expresidente de Costa Rica, José María Figueres, renunció hoy (viernes) a su cargo en el Foro Económico Mundial, en Suiza, y se prepara para regresar a Costa Rica para aclarar la acusación que enfrenta. **(Telediario 10, Canal 10)**
- +Este lunes 1 de noviembre inicia oficialmente la labor de los observadores de la OEA que participarán en la verificación de los comicios municipales. En total llegaron 40 observadores y se desplazarán a las cabeceras departamentales y de las regiones autónomas. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +Esta tarde (viernes) se inició el empaque de las maletas electorales principales. Comenzaron con la RAAN y RAAS, para seguir con el centro, norte y occidente del país. Según el plan de trabajo, el domingo empacarán las maletas del pacífico, hasta finalizar con Managua. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El candidato del PLC, Pedro Joaquín Chamorro, y el candidato del FSLN, Dionisio Marengo, aseguraron que no asistirán al debate municipal organizado por Canal 2. Los candidatos argumentaron que dicho debate sólo debería ser entre los candidatos con más puntos en las encuestas. **(TV. Noticias, Canal 2)**